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2019 年 3 月 10 日 

主日講台信息 

「祂來尋我」  

／謝榮生牧師 

經文：馬太福音第四章 17-25 節 

「從那時候，耶穌就傳起道來，說：天國近了，你們應當悔改！耶穌在加利

利海邊行走，看見弟兄二人，就是那稱呼彼得的西門和他兄弟安得烈，在海裡撒

網；他們本是打魚的。耶穌對他們說：來跟從我，我要叫你們得人如得魚一樣。

他們就立刻捨了網，跟從了他。從那裡往前走，又看見弟兄二人，就是西庇太的

兒子雅各和他兄弟約翰，同他們的父親西庇太在船上補網，耶穌就招呼他們，他

們立刻捨了船，別了父親，跟從了耶穌。耶穌走遍加利利，在各會堂裡教訓人，

傳天國的福音，醫治百姓各樣的病症。他的名聲就傳遍了敘利亞。那裡的人把一

切害病的，就是害各樣疾病、各樣疼痛的和被鬼附的、癲癇的、癱瘓的，都帶了

來，耶穌就治好了他們。當下，有許多人從加利利、低加波利、耶路撒冷、猶太、

約但河外來跟著他。」 

弟兄姊妹平安，耶穌基督降世，為要拯救罪人。這工作只有耶穌自己能夠完

成，並且祂已經完成。當然，主耶穌基督是全能的，祂不需要任何人來幫助祂完

成，或傳遞這件事，但祂選召人跟從祂，為的是我們的恩典和祝福。祂選召我們

能夠這樣的服事，使我們有在恩典中的機會更認識神，也更認識自己。當我們被

神呼召，我們知道神救贖的工作是何等美善，也知道這救贖的工作在現今世代中

是何等的急迫。 

耶穌沒有呼召那從人的角度來看非常優秀、頂尖的人，祂反而呼召一群你我

今天都看似平常的凡人。祂選召這群人，親自的陪伴、教導，並且訓練他們。耶

穌把傳福音的榮耀使命毫無保留的交給了這一群祂所呼召的人，而這群人也在聖

靈的恩典和工作下被激勵、被引導，全然的把自己投身在這榮耀大使命的服事裡。 

 

從主耶穌呼召門徒的順序裡學習 

耶穌呼召門徒，記載在四福音裡，我們先用很短的時間來看看四福音裡耶穌

呼召門徒的順序。 

首先看約翰福音第一章。約翰福音一開始在講耶穌、人子，講祂的道成肉身，
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然後把耶穌的開路先鋒施洗約翰給引出來。上帝告訴施洗約翰「你所見證的那一

位就是神的羔羊」，以致施洗約翰認識到耶穌是他所等候的那一位。當施洗約翰

看到耶穌時，他立刻告訴他身邊跟隨著的兩個門徒說，「看哪，這是神的羔羊」。 

這兩個門徒一個是安得烈，一個是使徒約翰。這兩個原本跟隨施洗約翰的門

徒，因著施洗約翰的引見認識了神的羔羊耶穌，以致這兩個門徒就跟隨了耶穌。

其中一個門徒安得烈，立刻去找了他哥哥西門，趕緊的告訴他，「我們遇見彌賽

亞了。（彌賽亞翻出來就是基督）」，然後安得烈帶著西門去見了耶穌。當耶穌看

見西門，就對他說：「你是約翰的兒子西門，你要稱為磯法。（磯法翻出來就是彼

得）」，「彼得」就是磐石的意思。這是第一天耶穌呼召了他們。 

第二天，耶穌往加利利去，遇見腓力，耶穌直接就呼召腓力，說，「來跟從

我吧」。我想腓力因著耶穌這樣的呼召，他也就跟從了耶穌。而事情沒有完，腓

力立刻又去找到他的好朋友拿但業，告訴他，「摩西在律法上所寫的和眾先知所

記的那一位，我們遇見了，就是約瑟的兒子拿撒勒人耶穌」，腓力還跟拿但業說，

不只如此，我帶你去看。不但聽，而且帶他去看。 

雖然拿但業聽了腓力的話，但他對拿撒勒人（甚或對耶穌）似乎有一些成見，

他說：「拿撒勒還能出什麼好的嗎？」而耶穌並不以為意，反而肯定拿但業，祂

說：「看哪，這是個真以色列人，他心裡是沒有詭詐的」。在耶穌跟拿但業對話後，

你發現拿但業對耶穌有了更新、更深、更多一層的認識，他說：「拉比，你是神

的兒子，你是以色列的王！」這是在約翰福音裡耶穌一開始呼召了這幾個門徒，

我們瞭解了耶穌呼召這些人的一個過程。 

1.耶穌認識祂所呼召的人 

這裡有兩件事情我們需要明白，第一件事是，耶穌完全認識祂所呼召的人。

祂認識西門彼得，祂知道這個人以後要在這群門徒中成為一個領袖；祂認識西門

彼得，因為耶穌知道以後祂要把教會建立在這個磐石上，祂要把天國的鑰匙交在

西門彼得的手中。 

耶穌認識拿但業，祂告訴拿但業說，「腓力還沒有招呼你，你在無花果樹底

下，我就看見你了」。耶穌到底看見拿但業什麼，聖經沒寫，但我想這句話對拿

但業來說，感觸是非常深刻，因為耶穌知道的事情，只有耶穌跟拿但業心裡面明

白，耶穌知道，「你在無花果樹下我就知道，我就認得你，就看見你了」。 

弟兄姊妹，耶穌完全知道我們，你我的一切都赤露敞開的在耶穌基督面前，

我們不需要隱藏，也無法隱藏。耶穌來，祂不是召義人，乃是召你我這樣軟弱的、

深陷在罪中、被罪綑綁的人。這是第一件事我們要明白，當耶穌呼召人的時候，

祂對祂所呼召的人是完全的認識。 
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2. 被呼召的人也認識耶穌 

第二件事，被呼召的人也認識耶穌。安得烈和使徒約翰因著施洗約翰的引見

而認識耶穌是神的羔羊，是除去世人罪孽的。安得烈知道這個人就是彌賽亞，就

是基督。而且不單他自己知道，他還要把這個人的身分趕快回去告訴他哥哥西門。 

腓力也認識耶穌，他說耶穌是「摩西在律法上所寫的和眾先知所記的那一

位」，那不就是舊約預言中所指的那一位嗎？這一位，今天我們遇到、認識了。

不單如此，拿但業還更進一步的認識耶穌，他知道耶穌是上帝的兒子，是以色列

的王。 

或許這些人對耶穌身分的認識，對你我來說，沒這麼強烈，但是你知道，「神

的羔羊，除去世人罪孽的，摩西律法和眾先知書上所記的那一位，神的兒子，以

色列的羔羊」，這些身分的代表，對一個傳統的猶太人來說，那是意義非凡。當

他們知道這一個人所代表的身分，就知道耶穌是他們所等候的彌賽亞，祂就是基

督，就是救主。 

這些門徒認識耶穌的身分，以致他們跟隨了耶穌。無論是透過老師的引見，

或是透過兄弟、朋友的相告，或是耶穌看到腓力或利未馬太，耶穌直接的呼召他

們，沒有經過任何人，任何一個在耶穌裡直接或間接被耶穌所呼召的，都在上帝

的揀選和恩典當中。 

這一群人都是市井小民，但他們跟隨耶穌並不盲從，因為這裡所說的每一個

人，他們對耶穌都有不同角度身分的認識。而這些身分的認識都指引出祂就是神

的兒子，就是神的羔羊，就是基督，就是彌賽亞。 

固然信心有非理性的層面，但不諱言的，信心也有非常理性的一面。就像我

們，我們今天來到教會聽到福音，或透過基要信仰班，我們知道這一位我們所信

的是誰，以致我們做了一個決定，要跟從這一位我們所信的救主，是我們生命的

主。當然，就著我們該知道的耶穌而言，我們對祂的所知是遠遠不足，所以求上

帝幫助我們，在我們有生之年可以更多的來認識祂。當你願意更多的來認識耶

穌，你就會更深的明白耶穌在這裡呼召人，「來跟從我，我要叫你們得人如得魚」

所深含的意義是什麼。 

 

耶穌第二次的呼召 

馬太福音第四章今天我們所讀的經文，還有馬可福音第一章，這是符類福音

裡非常平行的經文。這裡記載了耶穌第二次呼召門徒。在加利利海邊，耶穌看見
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彼得和安得烈，他們在撒網捕魚，耶穌就呼召他們「來跟從我」。耶穌給他們一

個使命，「我要叫你們得人如得魚一樣」，他們就立刻捨了網，跟從了耶穌。 

走沒幾步，耶穌又看見雅各和約翰。雖然聖經沒有告訴我們雅各是怎麼信主

的，但我想既然約翰信了主，如同安得烈信了主一樣，回去趕快告訴他的兄弟，

所以我們可以接受雅各的信主是他的兄弟約翰告訴他的。這兩兄弟在船上補網，

耶穌看見他們就呼召他們，他們同樣，立刻捨了船、別了父親，跟從了耶穌。 

如果我們讀馬太福音和馬可福音耶穌呼召門徒，若沒有約翰福音作為前提，

你會對耶穌的呼召和這些人這麼立即的反應有點疑惑，所以我們讀馬太、馬可福

音，必須以約翰福音耶穌對門徒的呼召為前提，否則你就不能明白為什麼這些門

徒會立刻捨了網、捨了船、別了家人，毅然決然的跟隨耶穌。因為其實當耶穌再

一次呼召他們的時候，他們對耶穌有了更深一層的認識。約翰福音那裡對門徒的

呼召是暫時的，你知道他們後來又回去打魚，以致耶穌在這裡第二次呼召他們，

他們就再一次的跟從了耶穌。 

 

耶穌第三次的呼召 

再往後看路加福音第五章，耶穌在革尼撒勒湖邊，（就是加利利海，約翰福

音常常用提比哩亞海來表述加利利海），耶穌在西門彼得的船上向岸邊許多人講

道，講道完了以後，耶穌就叫彼得，「把船開到水深之處，下網打魚」。彼得就回

答耶穌說：「夫子，我們整夜勞力，並沒有打著什麼」。這句話背後的意思是什麼？

也就是，「夫子啊，我們是打魚專業的人，我們當然知道在哪裡能夠打到魚，我

們不只懂而且我們還打了一夜的魚，但到現在都一無所獲」。或許這是彼得心中

的想法，但感謝神，彼得說：「但依從你的話，我就下網」。結果是什麼？當彼得

把網拉上來時，發現這是他一生當中最大的收穫。 

弟兄姊妹，當你在一生當中最大收穫的時候，耶穌呼召你。彼得打魚從來沒

有這樣的經驗過，但當上帝賜福他、引導他，在他打魚當中經歷神蹟，經歷上帝

恩典的時刻，耶穌呼召他。這叫彼得對耶穌有更深的認識，以致他立刻俯伏在耶

穌膝前，說：「主啊！離開我，我是個罪人」！弟兄姊妹，如果你不更深的認識

主，你就不知道你是罪人，不配在上帝的面前。當彼得在這經歷中更深的認識到，

原來這一位就是我過去跟隨但又離開的這位主，祂今天已經用榮耀顯明祂的身分

在我的面前，他說，「主啊！離開我，我是個罪人」！耶穌對彼得說，「不要怕！

從今以後，你要得人了」。 

我一直在想為什麼耶穌要跟彼得說「不要怕」，彼得在怕什麼？如果從約翰

福音第一章的第一次呼召後，彼得又猶豫了，回去打魚。如果照馬太福音第四章，
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耶穌第二次呼召彼得，雖然彼得知道耶穌是彌賽亞，是基督，但心裡還是軟弱，

要跟隨耶穌不是一件容易的事，他又回去打魚。第三次，耶穌在彼得的船上，讓

彼得親身經歷了神的大能。弟兄姊妹，如果你我是彼得，那忐忑不安的心、跟隨

耶穌的心，一次、兩次、三次的恐懼，不斷的恐懼。當你經歷神與你同在，當你

經歷神在你身上那奇妙又榮耀又偉大的作為，耶穌說，「不要怕」，弟兄姊妹，你

還怕嗎？固然跟隨耶穌要付上一輩子的代價，但耶穌跟你說不要怕。弟兄姊妹，

跟隨耶穌固然艱難辛苦，但是耶穌說不要怕。不單不要怕，從今以後你要得人了。 

這是彼得，聖經說在場的還有雅各、約翰，這一群從一開始就被耶穌所呼召

的門徒，在此時此刻他們毅然決然的撇下一切所有，跟隨了耶穌。這是耶穌第三

次呼召他們。當耶穌彰顯祂的榮耀以後，這些門徒在主的安慰和鼓勵中，他們撇

下一切跟隨了主。 

 

對主耶穌呼召門徒的省思 

從耶穌呼召這些門徒的過程，有幾件事情給我很大的提醒，我也樂意跟弟兄

姊妹分享。 

第一件事情，耶穌呼召我們跟隨祂，一定有一個過程。神對你我每個人的呼

召都很特別，我們被呼召的過程不一定一樣，但一定會有一個過程。你的過程是

什麼？神呼召你我每一個人，不一定都有神蹟奇事，你可能很平淡的因著認識上

帝你就樂於跟隨上帝。但我們也不排除像保羅在往大馬色的路上被大光照到那樣

的神蹟呼召。你我的呼召可能非常的平凡，但我們也不排除上帝呼召人能用非常

奇妙的方式臨在你我的身上，但神呼召我們一定有一個過程。 

第二，神呼召我們使我們跟從祂，一定有一個基礎。彼得認識耶穌是誰，安

得烈認識耶穌是誰，腓力認識耶穌是誰，拿但業認識耶穌是誰。他們要跟隨耶穌，

必須要認識他所跟隨的這一位是誰。我們跟隨耶穌不迷信、不盲從。當然你越願

意跟隨耶穌，越願意知道、認識耶穌，你就會像彼得一樣知道自己的軟弱、敗壞、

不信。 

第三，上帝呼召我們跟隨耶穌，我們必須有一種跟隨主的態度。什麼態度？

就像彼得那樣的態度。你很有學問、能力、處事的方法、見地，但是你都要學習

順服，完全的順服，「依從你的話，我就下網」。這是彼得蒙召的恩典，「依從你

的話，我就下網」。 

第四，上帝呼召我們是有目的的。耶穌呼召這一群門徒，讓他們跟隨基督，

不為的就是要領受耶穌基督的生命，要得生命。上帝說，「我要使你們得人如得
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魚」，那是把一個事奉的使命交託給了這一群門徒，要讓他們去得靈魂，如同他

們的專業得魚一樣。 

弟兄姊妹，我們跟隨主，不是沒事做。我們跟隨主乃是在神的旨意恩典當中

神呼召我們，你要去豐豐富富、充充滿滿領受耶穌的生命。你要在這領受的當中

被耶穌打發和差遣，去為祂多得靈魂，如同你的專業一般。彼得的專業是打魚，

得靈魂如同他打魚一般的專業。你的專業是什麼？得靈魂如同你的專業一般。 

耶穌說，「若有人要跟從我，就當捨己，天天背起他的十字架來跟從我」。耶

穌的十字架是捨己，是愛，是饒恕，是生命。約翰福音第一章，耶穌就是那原有

的生命之道，而這生命已經顯明出來，並且要把這永遠的生命賞賜給你我。聖經

說，我們有了耶穌，我們就有了生命；我們沒有耶穌，我們就沒有生命。當耶穌

呼召我們來跟隨祂的時候，耶穌乃是呼召我們到祂那裡去得生命、得永生。 

得生命，你必須活得像耶穌。你要活得像耶穌，你就必須有一個心志在你的

心裡，那就是你願意去為祂死。得生命，是為了我們可以活在神和人的面前像耶

穌。可是像耶穌，你要有心裡的預備，就是你願意捨己為耶穌基督。我們活是為

主活，若是死了，也是為主而死。潘霍華在獄中說了一句話，「當基督呼召一個

人，祂呼召他來為祂死」。所以我們若不願意為主死，你我在生命裡就活不出為

主活的那一分平安、喜樂和榮耀。 

什麼是為主活？什麼是為主死？今天我沒有時間談那麼多，但我讀一段經

文，我想這對你我的生命、生活都是個很大的挑戰。從這段經文裡，讓我們更深

去體會什麼是為主活、什麼是為主死。我慢慢的念，你或許可以閉上眼靜靜的聽。 

「愛人不可虛假；惡要厭惡，善要親近。愛弟兄，要彼此親熱；恭敬人，要

彼此推讓。殷勤不可懶惰。要心裡火熱，常常服事主。在指望中要喜樂，在患難

中要忍耐，禱告要恆切。聖徒缺乏要幫補；客要一味的款待。逼迫你們的，要給

他們祝福。不要以惡報惡。若是能行，總要盡力與眾人和睦。不要自己伸冤，寧

可讓步，聽憑主怒。你的仇敵若餓了，就給他吃，若渴了，就給他喝；因為你這

樣行就是把炭火堆在他的頭上。你不可為惡所勝，反要以善勝惡」。 

弟兄姊妹，這段經文容易嗎？但這段經文不是做不到，除非我們真明白我們

乃是一個為主死又為主活的人。求上帝幫助我們一個人。 

耶穌呼召我們還有另一個目的，就是要我們去得人如魚，也就是為祂得靈

魂。雖然我們不都是傳道人，但我們都是傳道的人。安得烈把哥哥彼得帶來認識

了耶穌。約翰把他的兄弟雅各帶來也認識了耶穌。腓力把他的好朋友拿但業也帶

來認識了耶穌。這一群人同心合意的跟隨了耶穌。 
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弟兄姊妹，牧師挑戰你們一件事情，今天是 3 月 10 日，可不可以在今年 2019

年，你在上帝面前有一個禱告，求上帝藉著你帶一個人來到上帝的面前。我不是

說你帶一個人到信友堂來，你帶一個人到哪一個教會都感謝神，但你能不能在今

年帶一個人到耶穌基督的面前，可以嗎？牧師給你一個挑戰。也是透過今天的經

文，神呼召我們，給我們的一個福音使命。我們從上帝、從耶穌那裡得生命，也

領受了祂打發你我的一個事奉使命。在這彎曲悖謬的世代當中，我們多為主得

人，得人如同像你的專業一樣。2019 年帶一個人到耶穌的面前，讓這一個人成

為耶穌基督的門徒，讓這一個人跟你一樣願意撇棄一切所有跟隨主耶穌基督。 

彼得和約翰他們領受了這恩典，在使徒行傳裡記載了一件事情，有一天他們

到聖殿的美門口，在那裡看到了一個生來瘸腿的人，這個人等候著每天過往的人

給他一點賙濟，幫助他可以生活。這人看到彼得他們路過，想要從他們那裡得到

一些什麼。彼得就看著這生來瘸腿的，對他說，「你看我們，金銀我都沒有，我

只把我所有的給你，我奉拿撒勒人耶穌基督的名，叫你起來行走」。 

這是彼得經過了神蹟奇事在他身上的恩典與祝福，他能夠給他的同胞百姓什

麼呢？他不能給他們什麼。他能夠不斷的去賙濟這些窮人嗎？他沒有那麼多財

富，但他有的是什麼？神給他一切所有的，他說我把我所有的給你。弟兄姊妹，

那就是耶穌基督。 

弟兄姊妹，你要把一個人帶來，把你所有的給他，那是耶穌，對他一生都是

祝福，對他一生都是幫助。把你所有的給他，2019 年你帶一個人到耶穌的面前，

你把你所有的給他。 

那一天彼得醫治了這個人，在彼得的見證中，聖經說五千個男人信主，五千

個男人信主。感謝主，弟兄姊妹，這是上帝做的極美的事情，透過誰？透過這些

平凡、軟弱的人，透過這些一而再、再而三被耶穌基督呼召的人。上帝使用他們，

他們成為耶穌的門徒，毅然決然的跟隨了耶穌。 

你看這些人最後的命運如何，我不知道使徒約翰是怎麼死的，但歷史告訴我

們，耶穌的這些跟隨者最後都是為耶穌而死。一個真正願意為主而死的人，才能

活出耶穌基督的生命。 

保羅是一個傳福音非常有能力，有恩賜的人，他到各地去傳福音、領人歸主、

建立教會。保羅其實有非常可誇之處，但他非常的謙卑，他說傳福音沒什麼可誇

的，因為是神託付了；傳福音沒什麼可誇的，是神託付了。所以保羅鼓勵你我，

他說，「神既然驗中了我們，把福音託付我們，我們就照樣講，不是要討人喜歡，

乃是要討那察驗我們心的神喜歡」。 

弟兄姊妹，你不要擔心把人帶到耶穌面前，我要講什麼呢？不要擔心，聖靈
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會幫助你，照樣講就好了。你不要問我照樣講是什麼意思，聖靈給你的感動你就

照樣講，把人帶到耶穌的面前。 

從禮拜二晚上教會開始的神學講座，非常多弟兄姊妹來上課，非常感恩。如

果沒有來的，牧師再鼓勵你們，星期二晚上分別時間來到教會來上神學講座。今

年我們邀請的是華神的周學信老師，在這次禮拜二神學講座的最後，他的結論當

中提到靈性塑造的六個特點，他的第四點中提到的是跟隨基督。我想在今天的最

後，我把周老師的第四點跟隨基督，原原本本的念出來，跟各位弟兄姊妹一起分

享。 

靈性塑造的跟隨基督，周老師怎麼說？「我們是基督的門徒，成聖歷程的特

點，就是內在和外在均渴慕效法基督。效法基督使內在生命每日更新像主。這種

更新會影響我們外在的表現。效法基督先知、祭司和僕人的角色。作為先知，我

們在這亟需要神聲音的時代為神發聲。作為祭司，我們是人神之間的橋樑，將人

帶到神的面前。作為僕人，我們是神的手和腳，溫柔的像基督一樣，彼此相愛，

並且關顧失喪的人。這種效法基督的靈命驅策我們、剛強我們，使我們投身在宣

教和社會的關懷中」。 

耶穌基督呼召你，呼召我，耶穌來尋找我們，祂來尋我。我盼望這是我們個

人和教會一起同心合意跟隨耶穌的美好見證。 

我們一起禱告： 

   天父，我們感謝你，謝謝你在基督裡選召我們，謝謝你讓我們可以認識

耶穌是基督，祂是我們的主，祂是我們的救主。謝謝你讓我們知道十字架在耶穌

基督的恩典、大能、愛、赦罪和祝福中。謝謝你讓我們領受耶穌的生命，謝謝你

讓我們也可以背十字架來跟隨你，我們也可以去為你得人如得魚。主啊，讓你的

教會是一個得人的教會，讓你的教會是一個願意一起背十字架跟隨你的教會，感

謝神，繼續的恩待你的教會和我們每一個人。奉耶穌基督的名禱告，阿們。 

                                                 （呂琪姊妹整理） 

 


